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十年，只是历史的一瞬Ǒ回望临北回
族乡过去的十年，在奋进新征程中迈出
了铿锵步伐，书写了浓墨重彩的一笔Ǒ

置身临北采访，展现在人们面前的
是充满民族特色的建筑ǐ纵横宽阔的马
路ǐ优美整齐的环境ǐ热火朝天的产
业ĂĂ今天的临北，产业有基础，文化有
活力，旅游添魅力Ǒ

Ā推动少数民族乡民族团结与乡村
振兴同频共振，首先要紧抓发展要务，夯
实民族团结进步的物质基础Ǒā采访中，
乡党委书记张奋战口中说的最多的就是

Ā特色ā两个字，特色乡村ǐ特色产业ǐ特
色旅游，在他看来，临北回族乡每向前发
展一步，都在围绕Ā特ā字上做文章Ǒ

从Ā单打独斗ā到抱团取暖，从Ā散装
景点ā到农旅融合ǐ从一枝独秀到百花齐
放，站在新的起点，临北干群正做好做活

Ā特ā字文章，赋能乡村振兴，一幅新临北
图景正变得逐渐清晰起来ĂĂ

Ā特ā字文章 同频共振

系列报道⑧⑧

走进临北回族乡：

Ā特色ā赋能风帆劲

蚌埠日报融媒体采
访团一行走进Ā靓淮河
走两岸ā系列报道的第八
站üü临北回族乡Ǒ临北
回族乡是全国少数民族
特色村寨，安徽省森林城
镇，也是我市唯一一个少
数民族乡，带有浓郁的淮
河文化特色的临北狮子
舞是安徽省非物质文化
遗产Ǒ

冬日里的淮河，碧波荡漾，水天相
连，风帆正劲ʪ

日前，蚌埠日报融媒体采访团一行
走进Ž靓淮河 走两岸ž系列报道的第
八站ŸŸ临北回族乡ʪ

临北回族乡是全国少数民族特色
村寨，安徽省森林城镇，也是我市唯一
一个少数民族乡，下辖的临北回族村是
省百家乡村旅游示范村ʪ带有浓郁的淮
河文化特色的临北狮子舞是安徽省非
物质文化遗产ʪ

Ž近年来，在党的民族政策的光辉照
耀下，一任接着一任干，一张蓝图绘到
底，聚力打造特色村寨ʩ特色文化ʩ特色
产业，绘就产业兴ʩ乡村美ʩ农民富的乡
村振兴临北新画卷ʪž介绍起家乡，临北
回族乡党委书记张奋战充满自豪ʪ

特色产业遍地开花

产业振兴是实现乡村振兴的重要
基础，是解决农村一切问题的前提ʪ党
的二十大报告指出，全面建设社会主义
现代化国家，最艰巨最繁重的任务仍然
在农村，要发展乡村特色产业，拓宽农
民增收致富渠道ʪ

近日，临北回族乡东元村百亩蔬菜
基地喜迎丰收，只见一垄垄绿油油的蔬
菜长势喜人，菜农们在大棚内忙着采
摘，大家都沉浸在丰收的喜悦中ʪ据种
植户赵国理介绍，基地目前种植了芥
兰ʩ菠菜ʩ空心菜等十几个蔬菜品种，现
在每天可采摘5000斤左右的新鲜蔬菜，
全部销往上海ʩ昆山ʩ苏州ʩ南京等地农
贸市场ʪ

近年来，临北回族乡依托得天独厚
的区位优势ʩ气候优势，努力打造Ž五河
临北优质农特产品加工供应基地ž，目
前，全乡种植蔬菜6000亩，其中设施蔬
菜2000亩，Ž临北萝卜žʩŽ临北梅园蔬菜ž
2个民族品牌更是远近闻名，探索出一
条Ž政府引导ʩ市场运作ʩ企业带动ʩ群

众参与ž的产业振兴之路ʪ
说到特色产业 ，不能不提临北

Ž烫羊žʪŽŻ烫羊ż（即屠宰后不剥皮的
羊）好销售ʩ价格高ʩ利润空间大ʪž张奋
战告诉记者，养殖大户在当地政府引导
下引进波尔山羊ʩ小尾寒羊等良种羊，
从而保障了Ž烫羊ž产业的健康发展ʪ同
时，扩大养殖规模，筹备建设活羊交易
市场和Ž烫羊ž加工市场，还牵头成立了
牛羊屠宰协会，吸收乡村干部ʩ屠宰和
养殖大户参加，为Ž烫羊ž产业的发展提
供全程服务ʪ

据统计，全乡从事Ž烫羊ž产业的专
业户达460户，每户年均收入可达50万
元ʪŽ烫羊ž产业已成为全乡经济发展中
名副其实的Ž领头羊žʪ

Ž在发展特色种植业的同时，我们
将下大力气发展乡镇工业经济，利用年
关将近的时机，以村为单位梳理在外成
功人士，开展招商引资，抓住沫河口工
业园区外迁企业契机，利用乡村闲置建
设用地，招引效益好的企业落户，通过
壮大乡镇工业经济为乡村振兴插上腾
飞的翅膀ʪž张奋战说ʪ

Ā绣ā出乡村旅游新业态

在临北回族乡淮河北岸，一座清代
淮河渡口遗址迁移保护工程正在施工ʪ
技术人员把每块带着编号的石头ʩ石板
等文物小心翼翼地装车，运往岸边ʪ用
不了多久，一座明清时期的古码头就将
在淮河北岸重现光彩ʪ

该遗址所在处与淮河南岸的凤阳
县临淮老街隔河相望，遗址向河道内延
伸100米左右ʪ2019年，淮河干流五河县
临北段实施行洪区调整，疏浚河岸施工
时发现一段石砌驳岸，该渡口遗址才得
以被发现ʪ

Ž这是目前淮河岸线上首个经过科
学发掘出土的古代码头，且保存非常完
好ʪ我们正在对石砌码头ʩ石砌驳岸ʩ房
址ʩ古路面等文物进行整体搬迁及安
装，预计年底前一期工程完工ʪž项目负
责人周清海说ʪ

古码头施工下游300米处，G329凤
阳临淮关大桥施工正酣ʪ该大桥通车

后，将打通临北南下的通道，Ž过去制约
我们乡发展最大的因素就是交通，无论
是去县城还是市里只有一条路，而河对
岸的凤阳离我们近在咫尺，可是交流却
很少ʪ大家都盼着这个大桥早日建好ʪž
张奋战说ʪ

Ž作为传统农业乡镇，想要弯道超
车，还需因地制宜，挖掘特色ʪž在张奋
战看来，新建大桥还有另外一层意义ʪ

Ž文化是旅游的灵魂，特色是旅游

的生命ʪ临北历史遗迹众多，少数民族
特色村寨建设红红火火，两者结合发展
乡村旅游是我们当下的着力点ʪž张奋
战告诉记者，接下来乡里计划以搬迁复
原的古码头为核心，以文化旅游广场ʩ
瓜果采摘园ʩ垂钓中心ʩ尤巷村小河生
态工程等休闲娱乐设施为配套，依托飞
架南北的G329淮河大桥，大力发展乡
村特色旅游ʪ

(下转02版)

带有浓郁的淮河文化特色的临北狮子舞
是安徽省非物质文化遗产Ǒ

在在临临北北回回族族乡乡淮淮河河北北岸岸，，一一座座清清代代淮淮河河渡渡口口遗遗
址址迁迁移移保保护护工工程程正正在在施施工工ǑǑ

无无人人机机航航拍拍的的十十里里城城村村，，统统一一规规划划的的居居民民住住宅宅错错落落有有
致致，，干干净净整整洁洁的的村村容容村村貌貌让让人人眼眼前前一一亮亮ǑǑ

蚌报融媒体记者 年福烨
通讯员 李向前 文/图

本报讯（融媒体记者 李扬 见习
记者 尤靖文）12月20日下午，市委书
记ʩ蚌埠军分区党委第一书记黄晓武主
持召开市委常委议军会，深入学习贯彻

党的二十大精神和习近平强军思想，听
取工作汇报，开展工作述职，研究加强
我市党管武装和国防后备力量建设ʪ市
委副书记ʩ市政府党组书记ʩ市长候选
人马军，市领导杨森ʩ郭鹏ʩ张晓静ʩ马
天奇ʩ项跃文，蚌埠军分区大校政治委
员徐业胜ʩ大校副司令员马剑，市政府
秘书长刘宗文出席ʪ

黄晓武在讲话中指出，去年以来，全
市各级党委ʩ政府和军分区党委坚持以
习近平新时代中国特色社会主义思想为
指导，深入学习贯彻党的二十大精神和
习近平强军思想，全面落实党中央ʩ中央
军委和习近平主席的决策部署，统筹推
进疫情防控和经济社会发展，大力弘扬
党管武装优良传统，踔厉奋发ʩ勇毅前
行，全市国防动员和后备力量建设水平
全面提升ʪ

黄晓武强调 ，要提高政治站位 ，
深刻领悟Ž两个确立ž的决定性意义，

自觉做到Ž两个维护ž，坚持党管武装
根本原则制度，确保党对军队绝对领
导ʪ要加强练兵备战，打牢战备基础，
强化需求保障 ，抓实各类训练演练 ，
聚力推进军事训练转型升级，不断强
化国防动员援战能力ʪ要深化体制改
革 ，自觉强化大局意识，加强协同推
进 ，完善工作制度 ，充分发挥蚌埠区
位优势和资源优势，深入开展军地共
商ʩ设施共建ʩ资源共享，推动国防动
员体制改革落地落实ʪ要推进军地共
建，牢固树立Ž一盘棋ž思想，强化协
作配合 ，做好支持保障 ，汇聚各方力
量 ，同心协力谱写军地一家亲ʩ军民
鱼水情的时代新篇章，不断巩固军政
军民团结新局面ʪ

徐业胜汇报了去年议军会以来军
分区部队和后备力量建设情况ʪ五河
县ʩ龙子湖区人武部党委第一书记作了
党管武装工作述职ʪ

坚决扛起党管武装政治责任
不断提升国防动员和后备力量建设水平

市委常委议军会召开

黄晓武主持会议并讲话 马军杨森出席

本报讯（融媒体首席记者 靳瑾）
12月20日下午，市委副书记ʩ市政府党
组书记ʩ市长候选人马军调研督导疫
情防控工作ʪ他强调，要始终坚持人民
至上ʩ生命至上，全面贯彻党中央ʩ国
务院和省委ʩ省政府决策部署，认真落
实市委各项工作要求，因时因势优化
疫情防控措施，最大程度保护人民生
命安全和身体健康ʪ市政府秘书长刘
宗文参加ʪ

在兴光尚庭小区，马军仔细询问重
点人群摸排ʩ老年人疫苗接种等情况，
他指出，社区是疫情防控的重要力量，
要继续发挥基层组织Ž接地气ž的优势，
切实做好社区医疗救治ʩ物资供应ʩ人
文关怀ʩ重点人群社会救助等工作ʪ调
研中，马军采取Ž四不两直ž方式随机走
进小区附近的药店，向经营者和购药市
民了解药品供应情况ʪ他要求，要充分
调动社会力量，想方设法保障药品供
应 ，尽最大努力保障群众基本用药

需求ʪ
在市第五人民医院和方舱医院，马

军详细了解医务人员配备ʩ药品储备ʩ
接诊人数变化等情况，向一线的医务人
员表示慰问和感谢，叮嘱大家要注重自
身防护，坚定信心，发扬连续作战精神，
做好接诊和服务工作ʪ他要求，要立足
最复杂最艰难的情况制定最充分的预
案，进一步充实医卫力量，做好医疗资
源统筹和储备，健全完善分级分类诊疗
服务体系，持续提升医疗救治水平和服
务能力ʪ

当天下午，马军还来到丰原利康制
药有限公司，调研督导医疗物资生产保
供情况ʪ他指出，医药生产企业要主动
承担社会责任，优化产能配置，加强员
工防护，加班加点生产，全力保障市场
供应ʪ各县区ʩ各相关部门要精准做好
服务，及时帮助企业解决原材料采购ʩ
物流等困难，保障企业开足马力ʩ满负
荷生产ʪ

持续提升医疗服务水平

全力守护人民生命安全
马军调研督导疫情防控工作

市政协党组会议暨十五届

十五次主席会议召开
杨森主持

本报讯（融媒体记者 李景）12月
20日上午，市政协党组会议暨十五届十
五次主席会议召开ʪ市政协党组书记ʩ
主席杨森主持会议，市委常委ʩ统战部
长ʩ市政协党组副书记张晓静，市政协
副主席陈忠卫ʩ周景飞ʩ刘军波，市一级
巡视员刘自力，市政协秘书长汤林军
出席ʪ

会议传达学习了市委十二届四次
全会精神 ；审议了市政协十五届常务
委员会工作报告（草案）和提案工作报
告（草案）ʩ市政协十五届二次会议议
程（草案）和日程（草案）ʩ《关于表彰
2022年度市政协优秀提案ʩ先进承办
单位和先进承办个人通报（草案）》《关
于表彰2022年度市政协反映社情民意
信息工作先进集体和先进个人的通报

（草案）》；听取了Ž落实减税降费政策，
营造一流营商环境ž评议监督情况的
汇报，并对落实减税降费政策情况进
行满意度测评；听取了2022年度市政
协委员履职考核情况汇报ʩ市政协各

专委会2022年工作情况和2023年工作
打算的汇报ʪ

会议强调，要深入学习宣传贯彻党
的二十大精神，认真落实省委十一届四
次全会ʩ市委十二届四次全会部署，在
新的使命任务中更好发挥人民政协专
门协商机构作用，认真践行全过程人民
民主理念，坚持党的领导ʩ统一战线ʩ协
商民主有机结合，坚持发扬民主和增进
团结相互贯通ʩ建言资政和凝聚共识双
向发力，提高深度协商互动ʩ意见充分
表达ʩ广泛凝聚共识水平ʪ要坚持守正
创新，加强制度化ʩ规范化ʩ程序化等功
能建设，完善人民政协民主监督和委员
联系界别群众制度机制，推动政协各项
工作提质增效ʪ

会议强调，要精心做好市政协十五
届二次会议各项筹备工作，切实增强做
好大会筹备工作的责任感和紧迫感，加
强领导ʩ明确任务，压实责任ʩ细化措
施，强化统筹ʩ形成合力，确保会议顺利
召开ʩ圆满完成ʪ
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